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Pedro Castro: 
"Eso de piquetes informativos es una fábula de Walt Disney" 

Antonio Alonso sufrió una subida de tensión. 

Atraco con rehenes en el pub La Puerta. 



Getafe es uno de esos pueblos 
donde la Administración Central 
refleja mejor su Política. basada en 
los excedentes empresariales. 
sólo en los dos últimos años han 
cuadruplicado sus benefic ios 
(900.000 millones de pesetas) . 
todo gracias a dar muchas sub
venciones y a una contratación en 
precario. En menos de un año. han 
desaparecido 304.400 empleos fi
jos. y de los 90.000 empleos crea
dos en el último trimestre la inmen
sa mayoría son eventuales. vulne
rando así. el pacto Constitucional 
de 1.978, en el que el contratado 
"Fijo" es lo normal y el "Eventual" 
lo excepcional. 

"Dicen en los plenos 
del Ayuntamiento, sin 
nungún rubor, que el 
paro en Getafe ha dis
minuido desde 1.982 y 
se olvidan que se 
camufló de un pluma
zo a 5.429 parados" 

Esta política Económica nefasta 
para los intereses de los trabaja
dores. es justificada por cargos 
públicos del PSOE: a ellos no les 
afecta. ni están sujetos al subsidio 
de Desempleo. ni a la nómina de un 
Taller. ni a lade una Fábrica: y claro 
no piensan por ellos mismos. en 
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Menos dramatizar 
, ■ 

y mas negociar 
Rafael Torres 

muchas ocasiones hasta mienten. 
por ejemplo: cuando dicen en los 
plenos del Ayuntamiento. sin nin
gún rubor. que el paro en Getafe ha 
disminuído desde 1.982 y compa
ran las cifras. se olvidan intencio
nadamente que a cuenta de la 
Orden de 11 de Mayo de 1.985 se 
camufló de un plumazo a 5.249 
parados. excluyendo a los deman
dantes del primer empleo. los que 
cumplen el Servicio Militar y por 
otras causas de esta misma natu
raleza. 
Por ello. cuando se analiza el re
sultado de ésa Polít ica en el marco 
de Getafe, que ha contado con más 
de 1.200 millones de pesetas en 
subvenciones y que va a contar 
con muchos millones más. que 
sólo se contrata eventualmente, 
que se defiende la pérdida cons
tante de puestos de trabajo fijos . 
Es evidente, que cuando un parti
do por muy mayoritario que sea se 
aleja de la realidad del pueblo, se 
queda sólo formando un piquete 
Anti-Huelga con el gobierno, la 
C.EO.E y sectores de la Iglesia.
no precisamente la del Pozo. En
trevías o Getafe. 
La Huelga General del día 14 de 
Diciembre seá un éxito. funda
mentalmente porque antes de ese 
día. ya se han manifestado trabaja
dores, estudiantes, profesores. 
deportistas, todos los sindicatos, 
colectivos detodotipoy, practica
mente todos los partidos, y se ha 
hecho sin violencia. La única vio
lencia ha venido con las imágenes 
de la manifestación de jóvenes del 

día 1.12.88, las constantes desca
lificaciones a los sindicatos utili
zando las frases odiosas de la dic
tadura, comunismo. volver al pa
sado. caos, etc .. 
lQuévaapasardespuésdel día 14 
de Diciembre? Los Sindicatos 
seguiremos con nuestros plantea
mientos de negociación: 
-Retirar el Plan de Empleo Juvenil. 
- Abrir la Mesa del INEM. 
- Abrir la Mesa del Desempleo. 
- Negociar la subida de los dos 
puntos para los funcionarios pú
blicos y Convenios Colectivos. 
- Igualar las pensiones mínimas al 
S.M.I. 

"En Getafe esta claro 
que cualquier 
subvención tiene que 
pasar por crear pues
tos de trabajo fijos" 

Si siguen sin querer saber nada 
como hasta ahora, nos seguiran 
teniendo en contra y continuare
mos con las movilizaciones que en 
cada momento creamos más con
venientes. En el caso concreto de 
Getafe, está claro que cualquier 
subvención tiene que pasar por 
crear puesto de trabajo ·fijos. No 
vamos a apoyar iniciativas que 
vayan dirigidas exclusivamente a 
subvenciones, seguir oyendo que 
se van a crear tantos puestos de 

trabajo. y luego ver como se espe
cula con la nave, el terreno, etc. 
Ve Ud. Señor Alcalde como se ha 
paralizado todo un pueblo sin vio
lencia, una vez más ha quedado 
fuera de juego, y es que gobernar a 
espaldas de la realidad. debe ser 
muy duro. ■ 

Rafel Torres Serrano es 
Secretario Gral. Unión Comar
cal CC.OO. G ET A F E. 
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CARTA DEL DIRECTOR 

QUE NO CAMBIEN. 
La huelga del día 14 ha quedado reducida a un enfrentamiento entre sindicatos y gobierno. 
Y digo "reducida" porque en el conflicto han intervenido 4 sectores sociales bien diferen
ciados, aunque uno de ellos, insisto, haya quedado al margen. Estos cuatro sectores son: 
el gobierno, los sindicatos, los empresarios y los jóvenes. 
Una vez más (y no será la última), el colectivo juvenll ha sido la catapulta que ha iniciado 
el proceso. Una vez más el colectivo juvenil ha sido manipulado por unos y por otros, 
quedando al final casi como mero espectador de la contienda. 
Los jóvenes (no ahora, de siempre) se han organizado y reagrupado allí donde ha tenido 
fuerza, al menos fuerza cuantitativa: en los centros de enseñanza, en la Universidad, en los 
institutos ... Y por surgir de ahí muchas de sus reivindicaciones, han sido reivindicaciones 
sin intereses secundarios; han sido reivindicaciones de clase, no partidistas. Pero los 
universitarios,los alumnos de los institutos, no crean dinero. El joven estudiante (que es 
mayoría en el colectivo) no es una fuerza económicamente activa, no produce, o al menos 
no produce lo que interesa a los diversos poderes anteriormente mencionados. 
Es por ello que el paro de este colectivo no hace daño ( los estudiantes pueden mantener 
huelgas de 3,4,5, mses). Otra cosa es paralizar a la inmensa mayoría de la denominada 
población activa de este país, otra cosa es perder miles de millones por una huelga 
general..., eso si hace daño. 
El plan de empleo del gobierno sólo podía endosárselo a los jóvenes, a quién sino. Y los 
sindicatos no podían dejar escapar una ocasión que "ni pintada" para movilizar a un 
colectivo que no produce (dirán) pero que se deja oir. 
20 años han pasado desde el "burgués" mayo del 68, y aquellos que vieron como eran 
utilizados por los que "producían" se cambian de la silla al sillón y hacen lo mismo que les 
hicieron. 
Aunque no a corto plazo, hay solución: que los jóvenes de hoy no actúen mañana como los 
de ayer.■ 

Gustavo Jerez 

[ ■:C:~ j;-ij ~ 1 QJ 
SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE E - PARCELAS B, 5 Y 7 28906 GETAFE (MADRID) 
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EL ALCALDE SE REUNIO 
ANTES DEL DIA 14 CON 

EMPRESARIOS Y COMERCIANTES. 

El alcalde de Getafe, Pedro Castro, se 
reunió el pasado día 5 con representan
tes de los empresarios y comerciantes de 
nuestra localidad para informarse acerca 
de cuál iba a ser la posición de estos ante 
la huelga del día 14. Con posterioridad a 
esta fecha. concretamente el pasado día 
7, representantes de los polígonos de 
Los Angeles, San Marcos y El Rosón. 
junto con los de la Agrupación del Co
mercio de Getafe y Gremio de Hostelería. 
hicieron público un comunicado en el 
que manifestaron su desacuerdo con la 
convocatoria de huelga por considerar 
que esta es perjudicial "en un momento 
en que la economía de este pueblo co
mienza su relanzamiento" . ■ 

EL AYUNTAMIENTO SOLICITA 
AYUDA ECONOMICA A LA COMUNIDAD. 
El ayuntamiento de Getafe, por medio de dos escritos enviados a la Consejería 
de la Comunidad Autónoma de Madrid (CAM) ha solicitado subvenciones 
económicas para la mejora del polígono industrial "Los Angeles". 
25 de los millones solicitados irán destinados a los colectores del mencionado 
polígono. La petición contempla otra partida de 24 millones de pesetas para la 
construcción de un centro de empresas que posibilitaría que se instalasen en 
Getafe pequeñas industrias que de otra forma no tendrían la posibilidad de 
hacerlo . ■ 

ENTRE 
LINEAS 

lPero qué dices? 

El pleno del pasado día 1 llego 
a una situación límite cuando 
estando interviniendo la por
tadoz del CDS. Mercedes Al
calá. se produjeron interfe
re~cias en el sistema de me
gafonía del salón de plenos. 
Mercedes Alcalá estaba ex
poniendo el sentir de su grupo 
pol ítico respecto al Plan de 
Empleo Juvenil cuando todos 
los que allí nos encontraba
mas nos quedamos atónitos 
al escuchar, sin saber de don
de venía, una voz que decia: 
lpero qué dices?. Mercedes 
Alcalá silenció y a instancias 
del alcalde continuó la expo
sición siendo interrumpida 
una y otra vez por la voces 
intrusas, que apenas si se 
podía entender lo que decian 
debido a las risas y el jolgorio 
que se organizó en el salón de 
plenos. Finalmente Pedro 
Castro explicó que se trataba 
de interferencias producidas 
por los mensajeros. Pobre 
doña Mercedes, no tenia poco 
con lo de dentro que encima la 
increpan desde fuera, y es que 
cuando el día se tuerce .. .... 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Canetera de Toledo, km. ll,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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Juan Alarcón 

11 El partido socialista arroja piedras contra su propia base 11 

A falta de un partido político que realice una 
política alternativa al poder socialista práctica, 
la UGT se ha convertido en la prim.era fuerza de 
oposición de nuestro país. Un hecho, que es 
posible ninguna generación vuelva a vivir. 
Juan_ Alarcón, secretario general de la unión 
comarcal de Getafe, está convencido de que 
una victoria de UGT es una victoria de la base 
social del partido socialista. 

Los dirigentes socialistas 
han afirmado reiterada
mente que la huelga ge
neral como método de 
presión ha sido excesiva. 

Es una medida tomada por 
el máximo órgano de la 
UGT. Es una medida medi
tada por todos los organis
mos que componen la di
rección de UGT y hay sufi
cientes motivos para pre
sionar al gobierno que la 
política económica había 
que variarla y cuando pro
testas tanto por la prensa 
llega un momento en que 
tienes que tomar la decisión 
de variar esa política y la 
única acción que se puede 
tener a nivel confedera! es 

una huelga general. 

Los mandatarios socialis
tas, muchos de ellos uge
tistas lse han comportado 
como esquiroles?. 

No, yo creo que esquiroles 
no. En la UGT y en el partido 
socialista no ha habido pro
blema de obedecer a dos 
disciplinas hasta ahora. De 
modo que es en estos 
momentos cuando se plan
tea el obedecer a una disci
plina o a otra, a la del PSOE 
o a la de UGT. Yo creo que 
los compañeros lo que es
tán haciendo es decidirse 
por la disciplina del PSOE y 
olvidar la disciplina de la 
UGT, y por lo tanto optar por 

......... , .... : ...... .1 .. : ........ 
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la política del partido socia
lista obrero español y no por 
la de UGT. 

lQué opinión le merece la 
actitud del gobierno mu
nicipal?. 

La propia composición del 
gobierno municipal dentro 
del partido socialista es de 
apoyo a la linea guberna-

mental. Por lo tanto no nos 
ha extrañado que esa línea, 
mayoritaria en esta agrupa
ción del partido socialista, 
apoye estas medidas gu
bernamentales y por lo tanto 
la política económica y so
cial del gobierno. No nos ha 
extrañado pues que la posi
ción del grupo de conceja
les de esta agrupación so
cialista sea la de apoyo a 

• , La 

:A~~~!~Eil~~f 
Don Fadrique, 20 Getafe 
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esa linea. 

lUsted cree que la huelga 
general es la solución al 
problema?. 

Cuando emprendes una 
acción, ya sea una huelga 
general o cualquier tipo de 
presión. no estás seguro de 
que esa vaya a ser la solu
ción. La solución es arreglar 
esos problemas por los que 
protestas. Pero vuelvo a 
repetir que el sindicato, 
cuando no le hacen caso, 
cuando esas políticas no se 
cambian a través de la pro
testa y a través de la nego
ciación, no le queda más 
remedio que iniciar estas 
acciones dirigidas a quién 
pueda cambiar esas políti
cas para que las cambie. 
Porque sino el sindicato se 
convertiría en un loro, en 
una repetición de esa falta 
de acuerdo, y entonces los 
sindicatos perderían lacre
dibilidad entre los trabaja
dores. 

"Es fácil que 
si en estos momentos 
hubiese elecciones la 
UGT no recomendase 

puede tener en Getafe el 
Plan de Empleo Juvenil?. 

El contrato de inserción de 
jóvenes puede tener bas
tantes detonaciones nega
tivas dentro de los jóvenes. 
Hay que analizar cual es el 
paro juvenil. que es lo que 
quieren los jóvenes. qué 
calidad de erT)pleo quieren 
los jóvenes y tomar medi
das. Nosotros creemos que 
lo que hay que hacer es 
potenciar la formación pro
fesional para que estos jó
venes adquieran experien
cia dentro de un trabajo en 
que no sean explotados. En 
Getafe. si a los empresarios 
de ésta zona les ponemos 
mano de obra barata lo que 
van a hacer es sustituir 
mano de obra por convenio 
por mano de obra barata, 
léase Alcampo, Simago, 
grandes almacenes, hoste
lería, bares. etc. Según está 
el decreto es fácil que eso se 
produzca. 

Si hubiera ahora eleccio
nes lusted votaría PSOE?. 

política del partido socialista 
a nivel regional. en cada 
nacionalidad o en cada re
gión y la política guberna
mental. La política va dirigi
da contra el gobierno no 
contra el PSOE. Aunque 
claramente se ha alineado 
el aparato del partido con la 
política gubernamental. Por 
lo tanto es fácil que si en 
estos momentos hubiese 
elecciones en el estado 
español la UGT no reco
mendase el voto al partido 
socialista, a la política gu
bernamental porque esta
mos totalmente en contra 
de ella. 

lQué opinión le merece la 
política desarrollada por 
la corporación munici
pal?. 

nes y por lo tanto cuando 
firmamos el plan de empleo 
de la Comunidad dijimos 
que una de las cuestiones 
fundamentales para firmar 
ese plan de empleo era el 
control de los sindicatos en 
las empresas que recibían 
ese tipo de subvenciones. 

"Un error que está 
cometiendo el partido 
socialista es creer que 
ésta batalla ganándo
la la UGT, la van a 
eerder ellos." 

lA usted no le da miedo 
que sea precisamente la 
UGT la que desbanque al 
PSOE del poder?. 

el voto para el PSOE". Hay que distinguir 3 políti-

La corporación municipal, 
gobernada por el PSOE, 
está utilizando las medidas 
para la creación de empleo 
legales que hay. Se está 
haciendo un esfuerzo des
de la corporación municipal 
para crear empleo. Pero no 
está inspeccionando el que 
no haya habido fraude de 
los empresarios a la hora de 
acogerse a las subvencio-

Un error que está come
tiendo la ejecutiva del parti
do socialista es creer que 
esta batalla ganándola la 
UGT, la van a perder ellos. Si 
gana la UGT la va a ganar el 
partido socialista, la base 
del partido está en la UGT. 
No entiendo porque la di
rección del partido socialis
ta arroja piedras contra la 
UGT. al hacerlo se ésta 
arrojando piedras contra su 
propia base, contra el propio 
partido socialista. ■ 

• cas. La política del partido 
lQué consecuencias socialista a nivel local, la Gustavo Jerez. 

F. M. l 01.8 M H~ .. 
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Citroen /v(: 10.900 Ptas. 
al mes durante el primer año. 

Citroen BX: 16.900 Ptas. 
al mes durante el primer año. 

EJEMPLO DE FINANCIACION AX 11 RE 
PVP ENTRADA CANTIDAD APLAZADA 

973 887 pesetas 300 000 pesetas 673 887 pesetas 

PRIMER ANO SEGUNDO ANO TERCER ANO CUARTO ANO 
10.900 Ptas. 14.900 Ptas. 17.900 Ptas. 21.900 Ptas. 
t 14 pagos! 114 pagos! 114 pagos! 114 pagos! 

Precio total financiado a 4 años 1218 400 pesetas 

Tasa anual efectiva: 14,90% 

EJEMPLO DE FINANCIACION BX 14 RE 
PVP ENTRADA 

1508 354 pesetas 463 532 peselas 

PRIMER ANO SEGUNDO ANO TERCER ANO 

CANTIDAD APLAZADA 
1 044.822 peselas 

16.900 Ptas. 23.102 Ptas. 27.753 Ptas. 
CUARTO ANO 
33.957 Ptas. 
114 pagos) 1 14 pagos! 114 pagos) 114 pagos! 

Precio total linanc,ado a 4 anos 1 887 500 pesetas 

Tasa anual efectiva: 14,90% 

Las Furgonetas C-15 se beneficiarán también de 
esta importante oferta hasta fin de mes. 

t o 

1 
'ª 
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i 

OFERTA VALIDA PARA PEDIDOS 0[ TURISMOS Y FURGONETAS EN STOCK EN P(NINSULA Y BALEARES • A TRAVES DE LA ENTIDAD DE FINANCIACION DE CITROEN • CONDICIONES ESPECIALES PARA CANARIAS. • ESTA OFERTA ES VALIDA HASTA FIN DE MES 
NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS PROMOCIONALES 

Nunca fue tan fácil comprar un Citroen 

fJ AUTOMOVILES UCEDA, SA 
Ctra. Nac. Madrid-Toledo, Km. 11.450 (margen izquierda ). Te/: 682 2312. Getafe. 
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El primer teniente de alcalde sufrió una súbida de tensión 

Seguimiento masivo del paro 
El seguimiento masivo del 
paro general del 14 D, con
vocado por CC.00 y UGT . 
es la nota más destacada 
de esta jornada. Se prevé 
que un 97% de la población 
activa de la zona sur madri
leña secundó el paro. 

-'l 
l 

La jornada se desarrolló en 
un cierto clima de intimida
ción, apenas había niños en 
las calles. Se cumplieron los 
servicios mínimos y apenas 
hubo incidentes en nuestra 
localidad. El paro fue total en 
los polígonos industriales 
Los Angeles y San Marcos y 
se realizaron piquetes infor
mativos alrededor de la 
empresa CASA y en AL -
CAMPO, comercio que en 
principio intentó abrir sus 
puertas al público, aunque 
finalmente no lo hizo. 

Piquete informativo en un Hipermercado 

Uno de los incidentes más 
reseñables de la jornada se 
produjo en el interior del 
Ayuntamiento, cuando re
presentates de CC.00 y 
UGT discutían con el alcal
de y los concejales la re- -
ducción de los servicios lificaciones entre los dos 
mínimos en la Casa Con- sindicalistas desbordaron a 
sistorial. El debate se con- Antonio Alonso, que sufrió 
virtió en un acalorado en- una subida de tensión (20) y 
frentamiento verbal entre necesitó atención médica. 
Rafael Torres, secretario de Recordemos que el pasado 
la Unión Comarcal de día 13 el secretario de la 
CC.00. y Antonio Alonso, Federación Regional de 
primer Teniente de Alcalde. CC.00, Francisco Angulo, 
Antonio Alonso calificó de había interpuesto rna de
"antidemocrático" a Rafael nuncia al alcalde de Getafe, 
Torres y éste. a su vez, acu- y a otros alcaldes de la zona 
só al portavoz socialista, ex- sur, por considerar abusivos 
contable de Kelvinator, de los servicios mínimos de
no haber estado a la altura cretados. Así en la madru
de las circunstancias cuan- gada del día 14, un piquete 
do se produjo el cierre de la de unas 200 personas impi
fábrica. Las mutuas desea- dió la salida del servicio de 

GETAFE EXPRES 

-
limpiezas y recogida de 
basuras. 
Rafael Torres aseguró que 
los sindicatos "tenían una 
ventaja, el paro ya estaba 
ratificado" . Juan Alarcón. 
secretario de la Unión Co
marcal de UGT, recalcaba 
que "no había sido nece
saria la violencia para pa
rar". Sin embargo, Pedro 
Castro, alcalde de Getafe, 
sentenciaba: "eso de pi
quetes Informativos es 
una fábula de Walt Dis
ney". ■ 

Esther Garcia 

Atraco 
con 

rehenes 

Un aciago martes 
13 se inauguraba 
con un espectacu
lar atraco al pub La 
Puerta, situado en 
la C/ Alvaro de 
Bazán, a la una de 
la madrugada. Los 
presuntos atraca
d o res (J .A.L.F., 
N.M.M y E.M.M.), 
tres conocidos de
lincuentes de la 
localidad iban en
capuchados y ar
mados con una 
escopeta de caño
nes recortados y 
dos enormes cu
chillos. Retuvieron 
hasta las tres de la 
madrugada a 7 
personas como 
rehenes al verse 
cercados por más 
de 20 polícias mu
nicipales y nacio
nales. 
No fue necesaria la 
intervención de los 
GEOS, avisados 
desde el primer 
momento. Los pre
suntos atracado
res se entregaron 
gracias a la labor 
de convencimiento 
que realizó la ma
dre de uno de ellos. 
y fueron puestos a 
disposición judi
cial. 

(Información 
ampliada en el próximo 
nº) 

E.G. 

Página 9 



~ 

GEMOSA 
SERVICIO OFICIAL 

e 
OPEL 

~ &ii 
\ ~~L "'ffl1ñhisª;'"NJ@,c 

C / !Vladrid, 121 
GETAFE 

Tlf.: 681 69 12 



-------tllú~l'II-------
PRESUNTO 

SUICIDA. 
Esta semana, de nuevo las 
vías del tren son protago
nistas. El día 7, a las 11,30, 
un hombre que esperaba 
la llegada del tren, en la 
estación corta Getafe
Aranjuez, se arrojó a la vía 
en el momento en que la 
máquina se acercaba al 
andén. Sorprendente
mente el presunto suicida 
salió ileso de la operación. 
Al parecer la máquina iba a 
poca velocidad y además 
el hombre no cayó sobre 
los propios raíles. 
Tras su fracasado intento, 
el hombre huyó veloz
mente, sin poder ser inte
rrogado, ni identificado 
por la policía. ■ 

CAMIONES EN APUROS. 
La estrechez de algunas de nuestras calles viene siendo motivo de pequeños 
caos circulatorios esta semana. Los camiones son las principales victimas 
propiciatorias del retorcido urbanismo de zonas del casco tradicional getafense. 
Hace algunos dias, pudimos contemplar la conversión de la plaza de las Cuestas 
en una pequeña vía de circunvalación. Los coches cruzaban la plaza como medio 
más rápido para abandonar el atasco de la calle Cuestas Bajas. Caos causado 
por un camión que no podía doblar la esquina formada por ésta calle y la de 
Polvoranca. 
Días depués el atasco se reproducía en otro punto. Un camión quedaba 
inmovilizado en la esquina de las calles S. Eugenio y Manzana. Los vehículos 
pudieron salir del atasco atravesando una pequeña bocacalle de circulación 
prohibida. Afortunadamente a nadie se le ocurrió cruzar la plaza Palacios "muy 
a propósito" para salir del atasco. ■ 

~ 1 1 
-;:i:::-( 1t~ 

1 ' J 
E.G. 

AGORA SUR 

Cooperativa de viviendas i 

unifamiliares en 
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TI{. 893 05 62 
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Casa de Andalucía en Getafe 

Casi la mitad de la población 
de Getafe proviene de otras 
comunidades 
autónomas, y se ha visto 
obligada por las 
circunstancias económicas y 
laborales a abandonar su 
lugar de origen para 
establecerse en nuestra 
población. Algunos no se han 
resignado a dejar atrás re
cuerdos y tradiciones y, por 
ello, se han lanzado a crear 
Casas Regionales que les 
unen, más que nunca, con su 
tierra. 

Retazos de la patria chica 

Las zonas industriales son, desde 
hace mucho tiempo, un reclamo para 
todos aquellos que no encuentran 
formas de vida apropiadas en su lugar 
de origen. Llegado el momento de la 
emigración, no sólo se deja atrás a la 
familia. Muchos notan como se des
prenden de todos los años de tradi
ción, y por muy bien que estén donde 
han llegado, en ningún lugar están 
como en su casa. Ello les empuja a unir 
sus fuerzas y crear cerca de todo lo 
que han dejado en el camino. 

ANDALUCIA EN GETAFE. 

Es normal que paseando por la calle 
Daoiz, cerca de los muros que anti
guamente alojaban al regimiento de 
artillería, sorprendentemente se oigan 
canciones que nos traen un aire anda
luz, como llegadas desde las tierras del 
Sur de España en una ensoñación 
otoñal. Tras esos muros de ladrillo se 
esconde parte del alma de Andalucía 
resguardada del frío getafense en los 
espíritus de los socios de la Casa de 
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Andalucía. 
El 8 de junio de 1985. emigrante anda
luces y simpatizantes de la cultura 
andaluza se reunieron para constituir 
esta asociación. Elaboraron estatutos 
y eligieron Junta directiva provisional. 
La primera sede de la Casa de Anda
lucía en Getafe se establecería en la 
Avenida de los Angeles 63. 
En Getafe hay unos 9.536 andaluces, 
según recoge el Ayuntamiento. La 
emigración se debe, como se ha se
ñalado anteriormente a la tradición 
industrial de la zona. Alrededor de 300 
familias forman parte de la Casa de 
Andalucía como socios. El Ayunta
miento les concedió el local de la ac
tual sede en la calle Daoiz, desde 
donde deberán desplazarse a la Ave
nida de las Ciudades con la llegada de 
la Universidad. 
Enrique García López es el encarga
do del área de cultura dentro de la 
Casa, y desde su punto de vista 
"Madrid es la provincia más acoge
dora del mundo. Ningún natural de 
otra región se siente extraño. No es 

que se sienta madrileño, sino senci
llamente a gusto.". Claro está que 
sentirse a gusto es fácil cuando, como 
dice Luis Jimenez Martas, de la Edi
torial Adonais, "El andaluz se integra 
mejor en otras regiones porque 
hace a los demás andaluces". 
Para mantenerse económicamente, la 
Casa de Andalucía cuenta con diver
sas subvenciones. además de la cuota 
de los socios. Los organismos que 
prestan su apoyo son el Ayuntamien
to de Getafe con una subvención de 
cien a ciento cincuenta mil pesetas 
anuales. La Junta de Andalucía les 
ayuda con la misma cantidad pero de 
modo trimestral. Para los certámenes 
diversos cuentan con cubrir los gastos 
mediante los ingresos publicitarios. 
Además cuentan con un bar que les 
deja unos ingresos interesantes. 
Algunos han querido ver favoritismos 
por parte del Ayuntamiento con las 
casas regionales en sus ayudas. Enri
que García señaló que "Todas las 
Asociaciones tienen una subven
ción fija, pero dependiendo de las 
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actividades, el Ayuntamiento cola
bora con ayudas materiales, mone
tarias o no, pero que.cuestan dinero. 
Pero nuestras actividades son 
abiertas a todo el pueblo. SI otras 
asociaciones no reciben dinero para 
sus actividades será porque no son 
interesantes". 

_ Las actividades que desarrolla la Casa 
de Andalucía. organizadas con carac
ter trimestral, abarcan distintas áreas. 
desde el baile de sevillanas, cante fla
m é n co, concurso de poesía. 
etc."además hay un grupo juvenil 
que funciona de modo paralelo, 
pero Integrados en la sección de 
Cultura y coordinados son los actos 
por ocupación de locales". La edad 
de los socios más jóvenes se encuen
tra entre los 1 O y los 30 años y. por 
medio de esta integración. se persigue 
luego estos en un futuro vean claras 
sus raices y las de sus padres. 
Todos ellos quieren volver a su tierra, y 
por ello no evitan la tentación de volver 
de vez en cuando a su patria chica, en 
fechas señaladas, como Semana 
Santa o durante el Rocio, por lo cual se 
ven obligados a celebrarlo en Getafe 
en otras fechas. que no las habituales 
para tal evento. 
Actualmente se ha desatado la furia 
andaluza. Andalucía está de moda. 
Según Enrique García. "esto se nota 
sobre todo en las clases de sevilla
nas . .. aunque en Getafe siempre ha 
existido gran tradición." 
Para todos aquellos a quienes les 
pueda interesar. el día 18 se celebrará 
la fiesta anual de la Casa de Andalucía 
y la Final del Concurso de Cante Fla
menco. El día 24 está programada una 
representación de grupos de teatro de 
la Casa, y, como no. el 31 se celebrará 
la Noche Vieja. 
Con ellos Andalucía está cerca, casi al 
alcance de la mano. Acercate a verlos 
y conocerlos, verás como dice Enrique 
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García que "son una gente hospita- Arriba: Grupo de baile de la casa de Andalucía. 
!aria. Sobre todo en Andalucía, pues Abajo: Primera romería rociera al Cerro de los Angeles 

lo que tienen aquí no es tan suyo 
como cuando están allí" .. Lo único 
que puedo asegurar es que son gente 
de Olé! . ■ 

Soledad Galiana. 

GET AFE EXPRES 

-'lt-., ,i. . ... 
f\, 

Página 13 



\ 

~ 

- Vt 1 
EN EL CORAZON DE GETAFE 

Les desea Felices Fiestas 

Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito 1.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 



ESTADIO &r!fJ)fJl&~ 
DIRECTOR: PEDRO LUIS ARIAS SUPLEMENTO DEPORTIVO 15 de DICIEMBRE 1.988 

CATURLA NO SEGUIRA 
EN LA ENTIDAD AZUL 

Balonmano: Atletismo: 
Comercial de Pescados entre los En otoño los atletas 11 populares 11 

grandes preparan su temporada 

Así opina .... Carlos de la Cruz: Polo y sus comentarios: 

Sexualidad y deporte La genialidad del maestro 
transportada a la lectura 

ESTADIO EXPRES Pag. 1 



ESTADIO {jrJIJJCl!Jci 

PUNTO 
DE MIRA 

Si reparásemos en que el deporte es un pasatiempo o diversión ¡:,ractlcado por lo general al aire libre, en el que se ejercitan 
fuerza física, agilidad, Inteligencia, astucia y compañerismo; observaríamos que estos valores son los que constituyen la 
educación del deportista desde que se Inicia de niño en una prár.tlca deportiva, hasta que alcanza una madurez deportiva, 
capaz de asimilar tanto las victorias como las derrotas desde el prisma de que lo importante es participar; que tiene que haber 
vencedores y vencidos; que hoy te toca a tí y mañana a mí; que tú te has preparado mejor o peor que yo, en definitiva, saber 
ganar y perder que es para lo que se sale al terreno de Juego y sabes a lo que te expones. 
Esto resulta hoy en día desgraciadamente poco menos que utópico; ya que vemos como jonada a jornada el deporte desata 
desavenencias entre aficiones, odios y violencia colectiva; nada más lejano del objetivo marcado en un principio en la 
práctica de cualquier actividad deportiva, Influenciado por los enormes Intereses que se mueven en el deporte hoy en día. 
El mundo del deporte es bello, o al menos asi lo vemos a quienes nos gusta, sacrificado por cuanto trabajo y preparación 
lleva consigo, pero a la vez reconfortante por las alegrías y satlsfaciones que depara a sus practicantes. Da gusto ver a niños 
deseosos que llegue el fin de semana para Irse a Jugar al futbol, y volver a casa con la satisfaclón e Ilusión de haber 
conseguido marcar un gol en el partido, aún habiendo perdido su equipo. Esto marca la belleza del deporte, un espíritu de 
nobleza por parte de sus practicantes, que deportivamente saben ganar y a la vez perder, respetando a sus rivales, pero 
conocedores y confiados de sus poslbllldades para lograr el triunfo. · 
Mi ¡!>unto de mira está hoy crispado, por los actos violentos en los que nunca debería degenerar la práctica un deporte. Está 
claro que hay que diferenciar enormemente el deporte como ocio, del deporte como negocio; mientras en el primero los 
practicantes (aficionados) lo practican por mero placer o satisfación personal, en el segundo los practicantes (profesio
nales), perciben una retribución pecuniaria. No obstante, esto no es óbice para que los profesionales por mucho que 
defiendan sus Intereses, pierdan su deportividad en el terreno de juego, o lo que es lo mismo, su ética deportiva y frente a 
la Impotencia de superar al rlval opten por Infringir las reglas del Jupgo, pongan en entredicho actuaciones arbitrales o se 
tomen la justicia por su mano de manera brusca y violenta. Esta violencia trasciende a la masa social y se producen los 
lamentables Incidentes a que últimamente estamos acostumbrados a ver. Y hemos de ser realistas en que el único 
perjudicado en todo esto es el deporte. 
Desde mi punto de mira, veo un panurama desolador para el deporte auténtico, que se está viendo ultrajado de la belleza 

-~ y esquisitez innata que conlleva, por el "negocio" del ficticio deporte en el que no prima la Inteligencia, astucia, fuerza física 
~ o el compañerismo, sino más que el ganar como sea, Justificar con el fin los medios, y tantos y tantos Intereses de entidades, 
f: clubs y directivos. 

-:.:--
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EDUARDO CATURLA: 
i Qué gran historial ! 

Recien salido de la ducha, 
Eduardo Caturla nos es
peraba en la sala de ves
tuarios del Estadio de las 
Margaritas. 

- Eduardo, lCómo lle
gaste a Getafe?. 
Terminé mi contrato con el 
At. Madrileño, me llamó De 
Miguel, llegamos a un 
acuerdo y aquí estoy. 
- Sistema de Juego Pre
ferido. 
El contraataque. 
-lCómo definirías a tu 
equipo en el aspecto téc-

. ? meo .. 
Muy compensado y técni
camente entre los cinco pri
meros del grupo. 
- lQué marca te has Im
puesto esta temporada?. 
Nos la imponemos tanto los 
jugadores como yo y pre
tendemos por lo menos 
hacer el papel de la pasada 
campaña (aunque sea difí
cil). 
-lCómo valorarías lo 
ocurrido hasta ahora?. 
Normal. hemos empezado 
con menos ritmo que el año 
pasado, pero hay que tener 
en cuenta las bajas de 
LOREN y RIVERA. entre los 
dos lograron 32 goles. 
- lEI trato con tus jugado
res personalmente ha
blando es bueno?. 
No es bueno, es fenomenal, 
la caseta del Getafe es una 
piña. 
- ¿ Te gusta tener un llder 
en un equipo?. 
Depende, hay equipos en 
los cuales tienes que tener
le, pero en el caso del Geta
fe lider, no hay, quizás el 
lider sea yo, debido a que 
soy el entrenador. 
-lCuál será el campeón 
del Gnrpo del Getafe?. 
CÓRDOBA, LINARES, o 

vista al Atl. MADRILEÑO y al 
MASPALOMAS. 
- lHacia quién te arrimas 
más, hacia los jugadores 
o hacia la Directiva?. 
Es obvio que hacia los juga
dores, pero respetando 
siempre a la junta Directiva. 
-l Te ha Impuesto alguna 
meta este año I LA JUNTA 
DIRECTIVA!. 
Trabajar y hacer lo mejor 
posible, jamás se me ha 
impuesto conseguir puesto 
alguno, el año pasado me 
impusieron el no descender 
(las exigencias me las pon
go yo). 
- lQué tal te llevas y que le 
dirías a la afición getafen
se?. 
Estupendamente, no he te
nido jamás un enfrenta
miento con nadie y la pedi
ría que no sean a veces tan 
exigentes con los jugado
res. 
- Estarás de acuerdo que 
hay poca eficacia golea
dora. 
Sí. nos falta un realizador, 
aunque con los delanteros 
que tenemos y un poco más 

ESTADIO {j)J(j)t;J/J¿j 

HISTORIAL DE CATURLA. 

TEMPORADA EQUIPO CATEGORIA PUESTO ALCANZADO 

8 Años Riva 70 Alevín, 1 nfant. 
Juvenil 

-- - Riva 70 Regional ----
81/82 Segoviana 1 ª Prefer Ascenso 3ªDiv. 
82/83 Pegaso 3ª División 32 Puesto. 
83/84 " " Campeón 

(no ascendió 2ª A) 
84/85 Rayo Vallec. 2ª Divis. B Ascenso a 2ª A 
85/86 Calvo Sotelo 
86/87 ~t. Madrileño 
87/88 Getafe 
88/89 " 

de tiempo bastará 
- lDlste tu todas las bajas 
de la pasada temporada?. 
Yo di cinco bajas de tipo 
técnico, pero hubo otras 
tres, ( la de LOREN, y RIVE
RA que se fueron a otros 
equipos y DUQUE, que la 
pidió voluntariamente por 
estar en desacuerdo con el 
anterior vicepresidente, A. 
Torres. 
- lPor qué te iniciaste 
como entrenador tan jo
ven?. 
Por ser un jugador mediocre 
y por tener una lesión de 
rodilla: entonces al gustar
me tanto el tema del balón, 
pues que remedio que de
dicarme a entrenar. 
- Opinión sobre los ceses 

" 
" 
" 
" 

72 Puesto. 
102 Puesto. 
32 Puesto. 

l-? 

de los entrenadores. 
Siempre se rompe por ahí. 
pero los que verdadera
mente se equivocan son los 
directivos, si tu fichas a un 
entrenador, es porque tie
nes informes sobre él y 
crees que es bueno, ellos 
son los que se equivocan. 
En general son ceses injus
tificados exceptuando al
gún caso. 
- iDiferencia entre planti
lla y equipo!. 
Equipo es más que plantilla, 
suena a más homogéneo, a 
más cercano, a más amigo, 
huele a vestuario y en el 
caso del Getafe tenemos un 
EQUIPO . ■ 

J. J. 

BADAJOZ, sin perder de Caturla dando Instrucciones a sus hombres 
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Comercial de Pescados abrió una nueva etapa. 

El pasado 13 de Noviembre se Inició la competición liguera en la División de Honor Femenina. 
A partir de esa fecha se empezó a hacer realidad el sueño por el que durante dos años estuvo 
luchando y trabajando el Comercial de Pescados Antonio y Ricardo. Se llega así a compartir 
cartel con los mejores equipos de España. 

DE ALCORCON A GETAFE 

El Comercial de Pescados comenzó su historia como tal hace dos años. Anteriormente se recogía 
bajo el nombre de C.B. Alcorcón. La emigración a Getafe se produjo. y con ello los mejores 
resultados y ese despegue deportivo que el equipo no encontraba en Alcorcón. Getafe. el 
municipio. recoge ahora el fruto de tener un representante en la máxima categoría del balonma
no nacional. El objetivo que se planteó se ha cumplido. 
Comercial de Pescados Antonio y Ricardo. ha abandonado ya esa denominación de emigrante. la 
identificación equipo-municipio ya se ha conseguido. nadie recuerda la procedencia. Y ahí está 
la opinión de Pedro Moreno. entrenador del equipo getafense. "eso está muy superado. somos un 
equipo de Getafe. estamos totalmente identificados con el pueblo y muy agradecidos a todo el 
mundo: casa comercial. a la Fundación Pública de Deportes. y especialmente al Concejal ve 
Deportes Manuel Cañadillas. un hombre que ha peleado muchísimo para que Getafe tuviese un 
equipo en División de Honor". 
Pese a vivir en la actualidad los sabores de la victoria. el conjunto ha pasado también por momentos 
críticos en el aspecto deportivo. Nació con el único objetivo de conseguir el ascenso a la División 
de Honor. La primera temporada se logró disputar la fase de ascenso en Sevilla. pero la falta de 
experiencia y los nervios provocaron que el equipo se quedase en la lucha por ese objetivo. Fue 
un duro golpe moral. Félizmente no cayó en el saco de la desilusión y volvió a trabajar con ímpetu. 
Sudor y lágrimas costó el acenso. En la primera fase celebrada en Getafe se consiguió la victoria 
final tras haber pasado por el amargor de la derrota en el primer día. y precisamente ante el rival 
más fuerte. Remudas. La fase final disputada en Sabadell fué. quizás, más fácil que la anterior. 
venciendo con claridad al Baracaldo y Triana. perdiendo el último encuentro con el ces Gracia 
cuando ya el Comercial de Pescados tenía su objetivo en el bolsillo. 

Y AHORA LA PERMANENCIA EN LA DIVISION DE HONOR. 

Consiguió así lo que en sí es una paradoja de la competición femenina. es más dificil el ascenso 
a la División de Honor. que mantenerse en la máxima categoría. " Lo más difícil ya se consiguió. el 
ascenso. dice Pedro Moreno. pero a pesar de todo nos viene una etapa dura y complicada. porque 
somos un equipo joven y sin ninguna experiencia en División de Honor. y lo vamos a acusar. sobre 
todo. en los comienzos de la liga. A partir de la segunda vuelta el equipo conocerá lo que es la 
competición y creo que al final no tendremos problemas para mantenernos en la categoría". 
El objetivo por tanto del Comercial de Pescados es claro. y por lo menos de principio nadie se ve 
en los últimos lugares a la finalización de la temporada. "No pienso en el descenso. sino en 
consolidar al equipo en la categoría. no evitando tan sólo el descenso, sino también haciendo un 
conjunto fuerte en División de Honor. Posiblemente éste año sea de transición, pero en un futuro 
inmediato puede que lo consigamos", comenta Pedro Moreno. ■ 

Raúl Gamonal 
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iHasta cuando 
Dios Mío! 

El nivel nacional de un deporte está 
Intrínsecamente relacionado con el 
nivel competitivo de una liga, con el 
nivel de los clubes, el alimento de la 
selección nacional. Año tras año se 
denuncia. Cada temporada es una 
repetición de la anterior, y éste a su 
vez de la precedente ... lber campeón, 
goleando a sus rivales. Mades y Le
ganés en su busca, acariciando, ara
ñando una simple victoria que al final 
no llega. Detrás busca y rebusca que 
sólo encontrarás un socavón sin fon
do. Mientras la selección nacional, 
con las mejores jugadoras del país 
juntas, debe luchar en un Mundial, 
pero "C", el nivel más bajo. Mientras 
también tres equipos españoles dis
putan competiciones europeas. Se 
sobrepasa la primera ronda porque el 
sorteo se realiza con el criterio de 
proximidad geográfica, y portugue
ses e Italianos acaban de descubrir 
que el balonmano es un deporte. La 
siguiente ronda Imposible, ya sea 
francés holandés, alemán ... y con 
suerte que no toque un país del Este 
para que la sensación de ridículo se 
note menos. 
El error procede desde la misma base: 
la labor de cantera, el trabajo diario 
con los infantiles, cadetes y juveniles, 
porque después ya mayorcitas, no 
hay arreglo a los defectos de técnica, 
a la falta de envergadura física, a la 
competitividad ... 
Como en toda regla, existen honrosas 
excepciones. Amadeo Tortajada en 
Valencla, Dulclora en Valladolid, Re
mudas en Canarias, y el ejemplo más 
cercano y admirado , Leganés. 
Pero de que sirven éstas excepciones 
si al finalizar la temporada las mejores 
jugadoras de esos equipos emigran a 
lber, Mades. potenciando a los con
juntos valencianos y dejando cojo al 
conjunto que trabajó con ellas en la 
etapa de formación. 
Otro año más la historia se ha vuelto a 
repetir. El lber se ha reforzado con lo 
mejor del mercado nacional. Ya hay un 
campeón antes de Iniciarse incluso la 
liga. 1 Hasta cuando Dios mío! ¿Hasta 
el 92 que está de moda?. Buen Papel 
nos aguarda. 

Raúl Gamonal. 
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ASI OPINA: 
CARLOS DE LA CRUZ 

Sexualidad y 
deporte 

Resulta curioso observar cuántas dis
cusiones suscita el tema de la Sexua
lidad y el Deporte de tal forma que. 
periódicamente y siguiendo ciclos casi 
regulares. renace la polémica sobre si 
es aconsejable o compatible la rela
ción sexual y la competición deportiva. 
Y como en toda polémica surge la 
discusión y, con ésta. aparecen los 
bandos, y así mientras unos se aban
deran con la compatibilidad e incluso 
aconsejando que se dé esta asocia
ción, otros por el contrario la rechazan 
de pleno y abogan por la más absoluta 
de las separaciones. 
La lucha continúa. y mientras. los 
deportistas no suelen ser consultados 
y tienen que asumir lo que se decida 
por ellos. les bueno permitir y con
sentir relaciones sexuales antes de la 
competición?. Respuestas hay mu
chas. pero el error sigue siendo el 
mismo. Tanto las preguntas. como 
toda la gama de respuestas se sigue 
haciendo en general y pluralizando. ¿ Y 
si probaremos a preguntar en singu
lar?. ¿ Y si nos fijaramos en cada indi
viduo y en la persona que hay detrás? 
¿ Y si dejáramos que fueran los propios 
deportistas quiénes aportaran las res
puestas?. 
Pero mientras esta discusión sigue y 
seguirá pues es más fácil aprender a 
hablar que aprender a escuchar. hay 
otros puntos donde la Sexualidad y el 
Deporte convergen. o mejor dicho, hay 

GAT 1J9 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

otros puntos donde la Sexualidad se 
aproxima a la Competición Deportiva. 
al menos para muchos, o puede que 
para todos en alguna ocasión. 
Son muy frecuentes los comentarios y 
alusiones que en torno a la sexualidad 
se hacen con caracter de competición, 
y, al igual que en las competiciones. se 
habla de marcas. records. vencedores 
y perdedores. 
No voy a entrar a discutir lo bueno y lo 
malo de la competición frente a la 
simple práctica deportiva. Resulta evi
dente que tiene puntos positivos, 
como también el que a poco que nos 
descuidemos pueden aparecer efec
tos negativos. 
Sin embargo, en la vivencia de la Se
xualidad o más concretamente en las 
Relaciones Sexuales la equiparación 
con una competición no puede traer 
nada bueno. Cuando se comparan los 
tamaños de determinados órganos y 
es quién más tiene. Cuando la calidad 
de las Relaciones Sexuales se mide 
por su frecuencia. Cuando se admira a 
quien ostenta mejores "marcas". 
Cuando en una relación sexual ambos 
se comportan pensando en que 
"puntuación" le otorgarán los " jue
ces". Cuando siempre se actua inten
tando mejorar "marcas" de otros po
sibles competidores. En definitiva. 
cuando se juega a GANAR difícilmente 
se puede disfrutar de la Sexualidad. Se 
podrá disfrutar del orgullo de batir un 

record, de ganarse la admiración de 
amigos. o de declararse campeón en 
un presunto combate, pero difícilmen
te se apreciarán toda una gama de 
sensaciones. afectos y sentimientos 
que forman o deberían formar el nú
cleo de nuestras relaciones. 
lQué es más importante, que tu pareja 
te otorgue una alta puntuación, o que 
aprendais a comunicaros los afectos? 
l Tener la admiración de un gran grupo 
de amigos por tus "marcas", o la se
creta admiración de quién te quiere y a 
quién saber querer? lhacer las cosas 
porque la competición obl iga o porque 
de verdad se quiere?. En resumen. que 
es más importante, ganar o, simple
mente SENTIR. 
En conclusión. el afán de superación y 
de victoria que impregna toda práctica 
deportiva no es fácilmente trasporta
ble al mundo de las Relaciones Huma
nas. es más, yo diría que no es en 
absoluto aconsejable esa equipara
ción. una cosa es la competición y 
otras las relaciones personales y no 
hay porque mezclar ambas. De todos 
modos. si alguien quiere competir en 
este aspecto alla él. pero es más que 
probable que incluso cuando se crea 
triunfador hayan sido más cosas las 
que ha perdido que lo que crea haber 
ganado. ■ 

CARLOS DE LA CRUZ: 
LICENCIADO EN PSICOLOGIA. 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BI LLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BIL LETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- A LQUI LER DE COCHES - VIAJ ES DE NOVIOS 

- ESTANC IA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

, 695 62 30 · 695 58 7 4 

CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 • G ET AFE (Madrid) 
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i Pim, Pam, Pum ! 
-----------------
COMUNICADO DE LA 
PLANTILLA DEL GETAFE C.F. 

Por la presente, se comunica, que una vez reunida 
la plantilla del Getafe C.F. con el informador depor
tivo de Radio Getafe, Alfredo Duro, se ha decidido 
volver a la normalidad desde el día de la fecha, 
(27-11-88) . 

HOMENAJE NACIONAL 
AALVELO 

El 28 de Diciembre se celebrará el Homenaje a 
Alvelo, que enfrentará en un emotivo partido a la 
Selección Nacional y al Real Club Celta de Vigo. 
El presidente del Celta: José Luis Rivadulla, co
menta acerca de este homenaje lo siguiente : 
"Creemos que el carisma de este jugador, que ha 
paseado su calidad humana y deportiva por todos 
los campos de España, y las lamentables circuns
tancias que han obligado su retirada, deben ani
mar a toda la comunidad futbolística a prestar su 
apoyo para que el Homenaje sea un éxito depor
tivo y económico". 

LA DIRECTIVA DEL GETAFE 
LANZA UN NUEVO JUEGO 

La directiva del Getafe C.F .. ha lanzado a la calle un 
nuevo juego, tal vez, como se acercan las fechas 
navideñas, han creido conveniente motivar a so
cios y aficionados. 
El nuevo juego consiste en adivinar a la hora que 
juegan los Juveniles "A" de la entidad, en el 
Municipal de las Margaritas. Ya que en los carteles 
distribuidos por todo el pueblo (con motivo del 
encuentro frente al San Viator "A") no aparece tal 
horario. El que lo acierte, tendrá su regalo en las 
oficinas del club. lQué les parece el jueguecito?. 

'~~ 

Atletismo a cualquier edad. 

Todos los años, cuando comienza el otoño y los días 
refrescan por las tardes, se ven grupos o en solitario los 
atletas "populares" preparando su temporada. 
Estu atletismo no es el de élite, ni su objetivo es Barcelona 
92. Son generalmente deportistas de vocación tardía que 
pasan los veintitantos años y algunos que ya cumplieron 
los 50 o los 60. 
Esta gente dedica buena parte de su tiempo libre a prepar
se físicamente para competir en las cada vez más nume
rosas carreras sobre asfalto que se organizan en España. 
El objetivo final para algunos, es competir en una maratón, 
allá por primavera o a principios del verano y recorrer los 
míticos 42 kilómetros 195 metros. 
En España, a partir de Febrero, se programan algunas de 
las mejores maratones, como son las de Sevilla, la de 
Valencia en Marzo y la de Madrid a finales de Abril. 
Sin embargo, no siempre se proponen cotas tan altas. 
Algunos de estos deportistas, sólo compiten en carreras 
que van de 1 O a 20 km. 
Todos estos atletas tienen algo en común : utilizan el 
deporte para sentirse física y psicológicamente bien y 
sobre todo para divertirse. 
El Cerro de los Angeles es un buen punto de contacto si 
compartes ésta afición y deseas unirte a ellos. 

Juana de Pablos. 
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( El rol del vencido ) 

Las derrotas no brindan precisamente predispisición al halago. Nadie se 
solidariza con el vencido y se hace muy difícil encontrar algún aspecto 
positivo en ella. Por el contrario, se tiende a machacar sobre la herida. Es, 
como si de pronto te dejaran sin argumentos mientras el vencedor puede 
elegir con tranquilidad el motivo por el cual consiguió la victoria. Diga lo 
que diga le van a creer. Esto es asi y nadie lo va a cambiar, pero sería 
saludable para el deporte de competición modificar ciertas actitudes en 
honor del perdedor. Simpre se ha dicho que lo dificil es saber perder, pero 
no llegamos a comprender el esfuerzo previo para conseguir algo mejor 
que la derrota. Ocurre con demasiada frecuencia que el vencedor adopta 
una postura, cuando menos, poco elegante hacia el vencido (se me 
vienen a la memoria los baloncestistas yugoslavos) y esto, desde el 
punto de vista ético, solo consigue empañar sus indudables cualidades. 
Hay por el contrario gestos en algunos deportistas que engrandecen y 
explican con elocuencia lo que debe ser el espíritu del deporte. Es difícil. 
en este caso, sustraerse a escribir los nombres de Corbalán, Gárate. Pirri 
y algunos más que por encima del resultado han sabido siempre dar una 
imagen ejemplar. Aquí la imitación adquiere el rango de prestigio. Ya se 
sabe que a nadie le gusta interpretar el rol del vencido. porque esto 
significa intranquilidad. decepción. angustia: la derrota deja marcas. un 
indicio de preocupación que nos lleva a dudar de nuestros propios 
métodos. La victoria. sin embargo, es como un bálsamo. un extraño 
invento que consigue hacer encajar todas las piezas. No obstante se es 
mas auténtico. se está más cerca de la realidad en la derrota que en la 
victoria. nos da una perspectiva mas clara de nuestras limitaciones. El 
problema reside en que nos ofrece lo que no queremos y es entonces 
cuando el fracaso se convierte en un estado de conciencia que va mas 
allá del propio resultado. Nadie se acostumbra ha perdery es lógico, pero 
sucede con demasiada frecuencia que los ganadores demuestran con su 
actitud que tampoco están muy acostumbrados a ganar. No se sabe bien 
cual de las dos cosas es peor. 

POLO 
Y SUS COMENTARIOS 

Algo que decir 
sobre la violencia 

Hasta ahora mucha gente se ha encargado de denunciar ciertos hechos 
violentos acaecidos en los estadios de fútbol. pero pocos son los que 
ponen veto a estos hechos. Resulta bastante triste y a la vez sintomático 
que se utilicen los campos de fútbol para dar rienda suelta a tanta lus
tración. Para algunos. es la plataforma ideal. el marco apropiado, y esto 
da en pensar que entre todos ,1emos creado el monstruo. Rara vez 
sucede esto en una cancha de tenis. aunque es cierto que cada deporte 
tiene unas características que lo distingue de otros no ya en sus reglas. 
sino en el propio comportamiento de los mismos espectadores. Nadie 
parece hallarse comprometido en solucionar este grave problema, nadie 
se preocupa seriamente en proponer y habilitar fórmulas para que 
remitan algunas acciones incalificables. Hemos vista aplaudir a un 
jugador por ponerle al contrario los tacos en el pecho, a otros por dar 
codazos sin balón, o en el mejor de los casos silenciarlo. y a los mas 
fanáticos despedir con todos los honores a otro que ha insultado al 
árbitro y deja a su equipo en inferioridad y aquí. uno se tiene que hacer 
la siguiente pregunta: ¿No es esta una forma de violencia?. Pensemos 
que nunca el cuchillo es el culpable del crimen, sino quien lo maneja. Sin 
darnos cuenta. estamos fomentando una dinamica peligrosa y no es una 
temeridad afirmar que lo que sucede en el campo se refleja en la grada 
y al revés. Por tanto. habría que examinar cuidadosamente los motivos 
que nos ha llevado a presenciar algunos espectáculos que nada tienen 
que ver no ya solo con el deporte. sino con la condición humana. Nunca 
un resultado adverso puede justificarse lazando botellas al campo. ni una 
decisión equivocada puede poner en peligro la integridad física y moral 
del árbitro. Ha sido preciso que. en más de una ocasión, hallamos visto 
que un jugador salga del campo por un botellazo para empezar a pensar 
en la posible gravedad del hecho y solo se me ocurre que si nos 
aplicasemos en adquirir otros hábitos de comportamientos, quizas no 
harían falta ni rejas. ni fosos. ni artilugios más propios para animales. Tal 
vez baste una buena educación deportiva. e José Miguel Polo ) 
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Francisco Hita 

11 EI plan de empleo juvenil ." 
beneficia a los jóvenes y a los empresarios 11 

lCúales son las principa
les directrices del Plan de 

. Empleo Juvenil?. 

Uno de cada dos parados 
de este país es menor de 25 
años. El 1 .400.000 de jóve
nes que están en paro pre
senta dos características 
principales: el 90% no ha 
trabajado nunca y tiene una 
escasa cualificación. El Plan 
de Empleo Juvenil estable
ce una relación entre el jó
ven y el empresario para 
colaborar en el trabajo. Este 
contrato tiene una duración 
mínima de 6 meses y una 
duración máxima de 18, 

@ 

teniendo en cuenta que. 
globalmente, sólo puede 
durar 36 meses. El joven 
percibirá al menos, el salario 
mínimo interprofesional con 
perspectivas de mejorarlo a 
través de los convenios co
lectivos de cada una de las 
empresas. Los sindicatos 
deben tener la posibilidad 
de mejorar esa • condición 
salarial. Los empresarios 
que se acogan a este plan 
se eximirán de las cuotas de 
la seguridad social y una 
desgravación fiscal que aún 
está por determinar. Tam
bién es importante una 
claúsula de garantía por la 

CLI NI CA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Te! Part. y Urgencias 217 63 83 
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Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 
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En la entrevista que les 
ofrecemos esta semana 
Francisco Hita, concejal de 
Industria del Ayuntamiento de 
Getafe, expone las bases del 
controvertido Plan de Empleo 
Juvenil y analiza la situación de 
la economía de nuestra 
localidad que vive, en estos 
momentos, una fase de 
contínuo crecimiento. 

cual los empresarios po
drán contratar a jóvenes por 
un número igual al de los 
trabajadores que tengan en 
plantilla. 

lPor qué este Plan de 
Empleo ha creado tantas 
controversias y a quién 
beneficia?. 

Yo no entiendo porque se 
ha abierto una polémica 
ante un proyecto que saca a 
los jóvenes de la calle, les da 
un trabajo y un salario míni
mo, que aprenden un oficio 
e incluso tienen la posibili
dad de quedarse estables 

en una empresa. 
Por parte de los sindicatos 

sólo existe una negativa ro
tunda a la puesta en marcha 
de este Plan, pero no han 
presentado ninguna alter
nativa. En cuanto a benefi
ciarios, creo que tanto los 
empresarios como el jóven 
en paro son los más favore
cidos. 
Los primeros porque, desde 
mi puesto como concejal de 
industria, veo que tienen 
problemas a la hora de en
contrar personal cualifica
do, y los segundos porque 
tienen la oportunidad de 
buscar su primer empleo. 

ROPA IMPORTADA DE LONDRES 

GET AFE EXPRES 



~unw,ffwll._ ------
lEI Ayuntamiento fomenta 
la instalación de nuevas 
industrias?. 

Se ha montado exclusiva
mente para este fin una ofi
cina de promoción industrial 
en la cual. se estudian los 
proyectos de las industrias 
que vienen aquí para inver
tir, se les consiguen sub
venciones e intentamos re
solver todos los problemas 
burocráticos que pueden 
plantearse tanto en la admi
nistración local como en el 
resto de los organismos. 
Creo que la realidad de
muestra que en Getafe se 
han generado cientos de 
puestos de trabajo median
te la promoción de la indus
tria. La primera y la segunda 
fase del Polígono de San 
Marcos, por ejemplo, ha 
sido dedicada a la mediana 
y pequeña industria, mien
tras que los nuevos polígo
nos que vamos a desarrollar 
estarán destinados a indus
trias más grandes. 

lCómo son las relaciones 
entre el empresario y el 
Ayuntamiento?. 

Cuando en el Ayuntamiento 
comenzamos a tomar con
ciencia de lo importante que 
era reindustrializar nuestra 
localidad las relaciones 

comenzaron a ser buenas. 
Es muy importante que las 
empresas vayan bien y ob
tengan beneficios que pue
dan ser invertidos en nue
vos puestos de trabajo. Es 
una de las condiciones fun
damentales, lo mismo que 
las relaciones con los sindi
cato. Creo que el proceso 
de reconversión que sufrió 
Getafe fué posible porque 
se logró una paz social que 
ha posibilitado la inversión. 

lSe ha visto afectado el 
número de parados por 
esta circunstancia?. 

Si comparamos octubre de 
1988 con octubre del 87 
tenemos que en el año an
terior había 10.117 parados 

' 1. /' .~-

censados, mientras que 
este año el número ha dis
minuído a 8.646. Esto signi
fica que hemos superado 
las cifras de desempleo que 
se originaron de la desin
dustrialización. De todas 
fom,as, estas cifras las tomo 
con cierta precaución. Con
tra el paro hay que estar 
siempre alerta, porque lo 
que hoy es buena cifra, 
mañana puede ser todo lo 
contrario. 

Este desarrollo económi
co, lsignifica que se ha 
perdido el miedo a invertir 
en esta zona?. 

Tanto las grandes empre
sas, ya sean públicas o pri
vadas, están comenzando a 

W~ - §6t»h~ 

ESPECIALIDAD EN: 
-VENADO 
- JAMON DE BELLOTA 
- QUESO PURO DE OVEJA 

ver la zona sur como un 
lugar con grandes posibili
dades para instalarse. En la 
medida que logremos do
tarle de una infraestructura 
adecuada, estaremos pre
parados para afrontar el 
Getafe del año 2.000. Histó
ricamente la zona sur ha 
sufrido todo aquello que no 
se quería ver en Madrid. 
Ahora todas las administra
ciones y, en especial la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid se han dado cuenta 
de que aquí se ofrecen 
grandes posibilidades para 
invertir. 

Por último, lcúales son 
las perspectivas de futuro 
para la economía de Ge
tafe?. 

Creo que son tremenda
mente positivas. Todos los 
parámetros por los cuales 
se puede medir una econo
mía local resultan favora
bles. Está auf!1entando el 
número de licencias de 
obra, de empresas que se 
van a instalar. Esto nos lleva 
a la conclusión de que Ge
tate vive un movimiento 
sostenido de expansión y 
pienso que. en los próximos 
años, nada demuestra que 
ocurra lo contrario. ■ 

Ana Salamanca Moreno. 

BEI,MI, S. A. 

CTRA. GETAFE- ANDALUCIA POL. SAN MARCOS PARC. B, 10 
TELEF.: 682 93 64 GETAFE (MADRID) 
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317.000 NUEVAS 
COLOCACIONES 
En la última asamblea de la CEIM, Confederación de 
Empresarios Independientes de Madrid, se destacaron los 
resultados obtenidos en materia de empleo en los últimos 
diez meses, con una cifra de 317.000 nuevos puestos de 
trabajo. Su presidente, Fernando Fernández-Tapias, des
tacó la labor que, en estos momentos, están cumpliendo 
los empresarios como generadores de un mayor incre
mento de las espectativas del mecado laboral y manifestó 
su apoyo al Plan de Empleo Juvenil. adhiriéndose a la 
postura manifestada por la CEOE como instrumento de 
acceso al primer empleo. Recordó, también que la Confe
deración de Empresarios Independientes ya había cola
borado con la Comunidad de Madrid en su Plan de Empleo 
en el que la aplicación de uno de los proyectos generó 
8.000 puestos de trabajo directos y un número superior de 
indirectos. ■ 

1 

1 

: CONSOLIDACION DE AMPER ,-
1 

José Barrionuevo durante su reciente visita a la planta de AMPER

Getafe 
-------------------7 

COLABORACION 
UNIVERSIDAD-EMPRESA 

La necesidad de que empresas y universidades estrechen 
sus lazos de colaboración es evidente. La Universidad 
Española atraviesa en estos momentos por una situación 
crítica de masificación. lo que empeora el nivel educativo. 
Los planes de estudio no se adecuan hoy en día. a la 
demanda del mercado laboral, por lo que las grandes 
empresas han optado por la creación de cursos de forma
ción para licenciados. La Universidad ha de servir como 
instrumento de reciclaje de nuevos empresarios que. al fin 
y al cabo, son los principales promotores del crecimiento 
económico. ■ 

1 
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Los planes de expansión de AMPER están pasando por 
una etapa de consolidación. Se espera que en 1989 se 
constituya como el primer holding de telecomunicaciones 
y electrónica de España gracias a la estrategia de inversión 
que mantiene desde hace dos años tanto en el interior 
como en el exterior de nuestras fronteras. Los proyectos de 
AMPER se han dirigido. fundamentalmente. a la adquisi
ción de nuevas sociedades y la entrada a mercados como 
la trasmisión y ocupación de datos. El pasado noviembre, 
tal y como informábamos a nuestros lectores. esta empre
sa inauguró una nueva fábrica en Getafe en la que se 
invirtió 1.400.000 millones de pesetas. Nos encontramos 
pues, ante una compañia con grandes perspectivas de 
futuro de las cuales nuestra localidad puede beneficiarse 
en gran medida. ■ 

Ana Salamanca Moreno. 
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Tels.: 695 99 71 
695 60 07 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA ~¡~= 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2_les, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta (/J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta ~ 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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El Ateneo de Getafe 

Sí, Getafe tuvo un ateneo 
allá por los años 60. Si bien 
éste surgió en otra coyun
tura histórica distinta y con 
un caracter más ambiguo 
que el ateneo madrileño. 
Su ambigüedad venía dada 
por la extraña mezcla de ser 
una institución potenciada, 
en principio, por instancias 
franquistas, aspirar a co
nectar con las clases obre-

ras y tener un matiz cultural. 
Este coctel fué el propio ta
lón de Aquiles del ateneo 
getafense. Cuando sobre
pasó la mera charla cultural 
se cerró. 
Aún continua en la calle 
Madrid el local vacio y olvi
dado de aquel frustrado 
ateneo, donde se daban 
conferencias y algún con
cierto los días festivos. Por 

él pasaron algunas perso
nalidades, el propio Adolfo 
Suarez, con menos fama, 
acudió a la inauguración. 
No tuvo una "cacharrería" 
donde se reunieran jóvenes 
escritores e investigadores. 
No fué un prototipo de tole
rancia. No tuvo el ateneo 
getafense un signo román
tico y regeneracionista. Aún 
así, surgió a imitación del 

ateneo madrileño y supuso 
un intento (invalidado) de 
atender aspectos cultura
les. 
No estaría mal tener hoy en 
Getafe, algún sitio de tertu
lias literarias, de debate, de 
dignificación de la cultura, 
en definitiva. ■ 

Esther García 

César Navarro de Francisco, 
getafense arraigado (sus an
técesores se establecieron 
aquí ya en el siglo XV es, des
de hace varias décadas, 
miembro del Ateneo de Ma
drid. Fué presidente de él en 
1984, cuando esta institución 
celebraba su centenario. 
César Navarro tiene un curri
culum apasionante desde su 
Infancia. Vivida ésta en tierras 
francesas como refugiado 
político. Estudió en la Escuela 
de Naútica y se hizo marino. 
Tuvo una juventud azarosa, se 
encontraba entre aquellas 
turbas que asaltaron el "Tele
graph", periódico conserva
dor holandés. Siguiendo la 
tradición familiar estudió 

UN ATENEISTA 
ILUSTRE 

A César Navarro le apasiona 
hablar del Ateneo madrileño, 
que presidió " en unos años 
muy conflictivos". Tras su le
gislatura no quiso presentar
se a la reelección "supone un 
tiempo y unas energías enor
mes. Además es mejor retirar
se cuando uno está en lo alto". 
En el Ateneo de Getafe apenas 
tuvo alguna participación. Tan 
sólo dió unas charlas sobre 
Derecho Médico e Higiene 
Sexual, siendo profesor de 
Medicina Legal en la Complu
tense. 
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medicina, ha sido profesor de 
universidad Compluten~e ha 
ocupado cargos políticos, 
como Director del Instituto 
Nacional de Medicina y Sub
director de Relactones Inter
nacionales del Ministerio de 
Sanidad. 

César Navarro, tras un largo 
periclitar, volverá a trabajar en 
Getafe "Nunca he dejado Ge
tafe, pero ahora voy a vivir 
más aquí". ■ 

~L. 
1 M PRENTA-PAPELERIA 

PUB 

ilAi»A') 

IMPRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA. VISITA Y COMUNIONES 

MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 
LI BROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf .: 695 68 20 GETAFE (Madrid) 
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HURGANDO EN LA 

HISTORIA 

De la gloriosa escuela de pintura sevillana del 
siglo XVII. salen los grandes artistas que for
man el Renacimiento del arte pictórico espa
ñol: Velazquez , Zurbarán , y Alonso Cano. 
Tienen por maestros a, Francisco Herrera (El 
viejo) , Francisco Pacheco y Martinez Monta
ñes. 
Velázquez entró con Pacheco el 27 de sep
tiembre de 1.61 1, Cano con el mismo maestro. 
el 17 de agosto de 1.616 y el extremeño Zurba
rán trabajo con el policromador de imágenes 
Pedro Díaz de Villanueva desde el 15 de enero 
de 1.614, se ignora si Zurbarán trabajó en el 
taller de Pacheco, con los ya citados Velázquez 
y Cano. 
Alonso Cano se destaca en el referido grupo de 
los gran(Jes pintores de la escuela sevillana por 
sus geniales facultades como creador. no sólo 
como pintor sino también como arqüitecto 
decorador, como escultor. Cano lleva una vida 
hazarosa. casi de novela de "hechos" desa
fortunados .. turbulentos y, en ocasiones de 
consecuencias dramáticas. 
Alonso Cano viaja a Madrid en 1.638 y hace 
pinturas para la iglesia de Getafe en el año 
1.645, para sus dos retablos colaterales el de la 
Virgen de la Paz y el de la Infancia de Cristo. 
Testimonio de su obra en Getafe es la trans
cripción del contrato con la firma autógrafa de 
Alonso Cano y que dice así. " Pinturas del Altar 
del nombre de Jesús por el ínsigne Alonso 
Cano". 
"Digo yo alonso cano pintor que me conviene 
y concerte con el mayordomo de la iglesia de 
Getafe y el Sr. don Lope Duarte angel qura de 
la dicha iglesia de hacer un quadro o lienzo de 
pintura de la ystoria de la cirquncición de 
Gesucristo de siete pies de alto poco más o 
menos y de quatroy medio de ancho poco más 
o menos y dos lienzos de a seis pies de alto y 

«BOMBI», el sitio ideal 
Padre Felipe Estévez, 4 - GETAFE 
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Alonso Cano 
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de atres de ancho el uno de señora santa ana 
con nuestra señora en los brazos el otro de 
santa Isabel con san juan bautista asi mesmo en 
los brazos = asi mesmo en la puerta del sagrario 
la imagen de jesucristo de medio cuerpo como 
que esta consagrando una ostía- y en los dos 
tableritos que están a los lados del sagrario que 
son de poco más de tres quartos de alto y una 
quarta de ancho de pintar a santo tomas de 
aquino en el uno y en el otro un san gonzalo de 
amar ante todo lo dicho me obligó de pintar para 
el retablo corateral de dicha iglesia por precio 
de mil quatrocientos reales con que los azules 
que llebare nuestra señora en las dos partes 
que ba pintada an de ser borradas con azul 
ultramarino y me obligo a dar toda la dicha 
pintura el mes de nobiembre benidero deste 
presente año y si antes lo diere acabado se me 
a de entregar el resto del dinero que se me 
ubiere dejado de dar a la dicha cantidad y su 
qumplimiento de ello y por ser berdad lo firma
mos ernando cano y antonio sanchez. 
Firmas de= Antonio Sanchez : Ernando Cano. 
El cura don Lope Duarte Angel y Alonso Cano. 
"recibí por quenta de la dicha obligación y 
concierto de pintura a esta otra parte con tenido 
trescientos cinquarenta reales en momeda de 
seis y los firmo en madrid a 20 se setiembre de 
1645 años. 

Alonso Cano 
Son 350 reales 
recibí toda la cantidad aunque en diferentes 
partidas de lo que monta esta cedula a tras 
contenido a el tiempo de entregar las pinturas 
que ernesta cedula y en cierto me oblige con 
que yo e cumplido con obligación y el señor 
cura con la suya y poir la berdad de el recibo de 
este dinero y que estoy contento y pagado lo 
firme en 20 de diciembre de 1645 años: (Alon
so Cano) . ■ 

Marcial Donado López. 

CONCESIONARIO OFICIAL 
VEHICULOS DE IMPORTACION 

~@[jl/[lv Jff.(Ía 

Hospital de San José, 39 GETAFE 
Teléf. 696 32 56 
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La última luna 
menguante 

Sin olvidar el teatro. ese buen amigo del 
cine. nuestra felicitación al grupo Taormi
na por la puesta en escena de "La última 
luna menguante", de William H. Hoff
man. Obra que escenifica por primera vez 
el tema del Sida. a través de una historia 
inquietante de amor. La obra, premio de la 
crítica de Nueva York en 1985. lleva de 
forma valiente este tema hasta el escena
rio. 
Taormina escenifica. esta obra. con mo
tivo de su 1 52 Aniversario. en la Casa de 
la Cultura. los días 17 y 18 a las 7 el 
sábado y 6,30-8.30 el domingo. El tema. 
crudo y actual, es tratado por Hoffman 
mezclando inteligentemente patetismo y 
humor.■ 

E.G. 

GETAFE EXPRES 

MAIZ 
y 
PALOMITAS 
No les recomiendo que coman palomitas mientras ven 
el nuevo film de John Schlesinger, LOS CREYENTES. 
Aunque, no predominan en ésta película, como en las 
de su género, el exhibicionismo sobre el suspense. 
La película enfrenta rituales, santeria y magia negra, en 
un entorno inusual para estas creencias. Los barrios 
marginales de Nueva York son el escenario de san
grientos y ancestrales ritos. Escenario diferente para 
este tema ya tratado en películas recientes como "El 
corazón del ángel", donde la acción transcurre en 
zonas del Caribe. 
No obstante, Schlesinger acierta de lleno al elegir 
como escenario Nueva York más descreido y favorable 
a la penetración de creencias salvadoras.Tema de 
candente actualidad, ahora que se destapan los pro
pósitos de sectas como la cienciología. Como en otras 
películas del género, se escogen como protagonistas 
a personajes insólitos, psiquiatras, antropólogos ... 
Martín Sheen es el protagonista de éste argumento 
efectista. Un hombre lúcido que Intenta enfrentarse 
con la razón a los ancestrales ritos africanos. Pero que 
termina desconfiando de la logicidad de la razón. El 
guión clásico de una película de suspense, a base de 
golpes de efecto logra mantener el sobrecogimiento 
del espectador hasta el último fotograma.Una última 
mirada del psiquiatra plantea la Interrogación y la 
desconfianza hacia cualquier tipo de superstición . ■ 

Esther García 
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GENEALOGIA Y HERALDICA 

NAVARRETE 
Dicen algunos tratadístas que este apellido es viz
caíno en lo que existe notorio error. No es vizcaíno. 

l ni vascongado, ni navarro. como aseguran otros 
autores. 
El linaje de Navarrete muy antiguo y de rancia hidal

J&.l::µLl~n~·,:=.;•-,;;:. :.:-:-'·-i gía es riojano. Procede de la villa riojana de Navarre
,.,,~~ te, cuyo nombre tomó del partido judicial de Logroño. 

-~ En esta ciudad y en la citada villa florecieron en 
rn 'i\ tiempos muy antiguos algunos de sus caballeros. 

De Baeza salió también una linea de Navarrete que 
tuvo su-asiento en Madrid, y de la que fué progenitor. 
Antonio Diaz de Navarrete natural de Baeza. que pasó a la villa y Corte. 
desempeñando los cargos de Regidor de Madrid, Contador del Real 
Consejo de Indias y Familiar de Santo Oficio. ■ 

Marcial Donado 

SOLUCION PASATIEMPOS DEL N2 ANTERIOR 
CRUCIGRAMA: 
HORIZONTALES: 1.Monofasico.-2.Ecos * Jamas.-3.Panal * Nada.-
4.lnetol *Na* 5.Los *Cama* P * 6. Os* Para* Ce.- 7. P * Colocara.
a. Obedeceran.-9. Dotas* Rasa.-10. Olas* Casas. 
VERTICALES: 1.Mepilopodo.-2. Ocanos * Bol.- 3. Nones* Ceta.- 4. 
Osat * Podas.- 5. F *Locales* 6. Aj* Laroc * C * 7. San* Macera.
a. Imana* Aras.-9. Cada* Crasa.- 10. Osa* Peanas. 
JEROGLIFICO: 
Se bañó en agua demasiado fría (s-e/b-año en /agua de-mas-i-a
do F-ría) 

JUDO 
KARATE 

""~ 

KUNG-FU 

T.AEKWON-DO 
KEN-PO-KAR.ATE 

Próximamente 
FOUL CONT.ACJ 
MUSCUL.ACIO'N 
PES.AS y 
AEROBIC 
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HORIZONTALES.-1. Nombre de 
mujer.-2. Imaginara, considerara o discu
rriera.-3. Cierto oficio.-4. Condición de be
'nigno y suave.-5. Al revés, caballo de cierta 
capa. Denotéis alegría.-6. Nota musical.. 
Limpiar con ·. agua. Símbolo qulmico.~7. • 
Cierta bebida. En la escalera de una casa, . 
cada escalón o peldaño.-8. Artículo. Escultor 
francés del siglo XIX-XX. Preposición insepa
rable .-9. Cierta provincia española.-10. 
Cierto raciocinio, compuesto de muchas pro
posiciones encadanadas.-11 . Unes con hilo. 

. . 

VERTICALES.-1 . Cierto árbol.-2. Cierta 
unidad oe medida (plural).-3. Médico y lite
rato italiano del siglo XVII. Empreas.-4. 
Miembro de arquitectura que sobresale de un 
plano vertical y sirve para sostener una cosa. 
Al revés, preposición.-5. Cierta parte de la 
flor. Diferente.-6. Utilizad. Tenéis tiempo y 
lugar suficiente o necesario para . hacer una 
cosa.-7. Canal estrecha y larga que se abre 
en un madero para hacer un ensamble .-
Ser . ..:...S. Al revés, excelente, grande y que · 
sobresale y excede a otros (femenino). Con
sonante en pluraJ.-9. Al revés, descubra o 
haga patente lo que está cerrado u oculto. 
labres la tierra.-10. Al revés, en sentido fi
gurado, rato de descanso en el trabajo, para 
volver a él con nuevo aliento.-11 . Pronom
bre. 
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BALLET 
SEVILLANAS 

GIMNASIA 
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S MANTENIMIENTO 
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C/. Salvador, 16 - .C/. Presidente Kenedy, 4 - Teléf. 681 98 41 - GETAFE 
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rETAFE 
IISOMOS RESPONSABLES! • 

C/TOLEOO, 38 

«LA LABOR Y EL ESFUERZO EMPRESARIAL» 

• 
1 AÑOS DE SERVICIO NOS AVALAN! 

Y NOS VAMOS A ESFORZAR EN MEJORARLO 

- 1963 - 1988 -

DEPORTISTAS DEL AUTOMOVILISMO 
YA SE ESTA PREPARANDO EL II RALLYE DE TIERRA 

"CIUDAD DE GETAFE 11 

LUGAR: CERRO DE LOS ANGELES 
COLABORAN: EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GETAFE-ESCUDERIA CLEMENTE 

PATROCINA: RECAMBIOS GETAFE-SOLOCHAPA y C. 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 

1'/\1 j\ JD) J1 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 



Fuentes muy fidelignas in
formaron a mi papá que el 
día uno de diciembre, a las 
18,30 horas, se celebraría 
un pleno en el salón de ac
tos del ayuntamiento, o sea, 
en la caja de nata adonde va 
a llorar todo el mundo. Mi 
papi me dijo nena, tenemos 
que ir, en esta ocasión to
marán la palabra por vez 
primera sindicatos y plata
forma juvenil. y el aconteci
miento puede caldear algo 
el ambiente político de Xe
tafe. 
Mi papi me lleva siempre a 
estos sitios porque dice que 
yo veo mejor a las personas, 
pues soy todavía ingenua y 
no estoy corrompida en 
demasía. Es muy pedante. 
Dice en demasía, verbigra
cia y empero. Claro, como 
ahora va a la universidad ... 
En la sala había cerca de 
200 personas y mucho 
humo. Los importantes son 
27 y están sentados a una 
mesa larga como comen
sales. Los disgustados se 
sientan en frente. en las 
butacas rojas. Todo es 
como en una película de 
cine. Hay buenos y malos. 

Kiff'(l}-/ffJr#Y 1-------~ ~ ~ ~ 11 

El Ruedo 
Xetafense 

Pleno 
Joaquín Herrero 

Los jóvenes y los sindicalis
tas son buenos. porque son 
los que más lloran. 
Los malos son los llamados 
ediles. Los buenos son feos 
y tienen pelos en el pecho, 
excepto Yolanda, que es la 
portavoz de los jóvenes. Los 
malos son menos feos, tie
nen labia pero no pelos en el 
pecho. Los buenos dicen 
coño. todo mentira y cojo
nes. Sin embargo, los malos 
dicen Logroño, mire usted, 
yo creo ... y testículos. 
Los buenos son brutos pero 
sinceros. mientras que los 
malos son finolis pero es
conden más. Los malos no 
lloran: sonríen y son felices. 
Había olvidado decir que los 
ediles se dividen en gobier-

no y oposición. Los gober
nadores son del pesoe y su 
bandera es del color del 
tomate truco, pero ya des
colorida por el paso del 
tiempo. Entre los opositores 
hay personas de diferentes 
clases. los hay de izquierda 
atada, que tienen una ban
dera color sangre, aunque 
mi papi dice que es del color 
del gazpacho. 
También hay del cedese. 
Este partido lo forman los 
descontentos de todos los 
partidos. Además hay otros 
que son los de ape, que 
andan regañados, porque 
hay entre ellos liberales, 
conservadores, derechas 
viejas y gente con manchas, 
pero hay manchas que no 

quieren estar con su gente. 
Es todo muy dificil para mí. 
Soy pequeñita. Conclusión: 
los malos no quieren ayudar 
a los buenos y no les quie
ren dar un trabajo digno con 
su plan de empleo juvenil. 
Algunos malos no son tan 
malignos, pero escurren el 
bulto con el tema de los 
presupuestos de la univer
sidad Carlos tercero que 
quieren hacer aquí en Xeta
fe. 
Los de la bandera color 
gazpacho ayudan más a los 
buenos, pero lo hacen para 
desgastar .al gobierno, éso 
dice mi papi. Los de ape no 
dicen nada. Mutis por el 
foro. Todos son desgasta
dores. Pero los desgasta
dos no terminan por des
gastarse nunca y nunca 
abandonarán su caja de 
nata. Yo siempre salgo muy 
contenta de estos sitios tan 
importantes. Mi papi. sin 
embargo, sale cabreado. Él 
dice: contra el Generalito vi
víamos mejor. Había más 
amor y solidaridad. Esa 
noche mi papi no ama a mi 
mamá ni le da solidaridad. 
Está solo. Es un pedante. ■ 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PA·VIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) · Teléf. 699 50 50 
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Jose Manuel Gil 

La juventud trás la cámara 
Quizás por su 

juventud se siente 
implicado en todos 

aquellos temas 
relacionados con la 

gente joven, 
repartiendo su 
tiempo entre la 

Escuela de 
Animación Juvenil 

y su principal 
afición, la 

fotografía, que 
intenta inculcar en 

la cultura getafense 
por medio de la 

Agrupacion 
Fotográfica de 

Getafe. 

Empecemos haciendo un poco de historia. 
José Manuel nació en Madrid y estuvo viviendo allí hasta 
los veinte años. Decidió entonces abandonar la capital y 
comenzar a jugar un poco con las circunstancias de la vida: 
buscar piso y trabajo nuevo. 
Empezó a moverse en un espacio diferente aquí, en 
Getafe, asistiendo a la creación de lo que fué el primer 
Consejo de la Juventud y el Club Juvenil de nuestra 
localidad. 
Ha estado desde siempre moviéndose entre los "asun
tos"- por llamarlo de alguna manera- de la juventud. Ahora 
trabaja en la Delegación de la Juventud del Ayunta
miento y se le puede localizar en la Escuela de Animación 
Juvenil. 
En los primeros años, José Manuel fué un testigo más de 
todos aquellos que presenciaron el auge de una juventud 
activa y más o menos emprendedora. 
Hoy, apenas hay compromisos e ideologías que puedan 
forjar una actitud crítica. "Los jóvenes de ahora han here
dado un cierto desencanto de los jóvenes de antes". No 
existe uniformidad en los planteamientos ni en las pro
puestas, lo ci,ial general distintas actitudes que son com
pletamente antagónicas y con las que no se puede llegar 
a una resolución común de todos los problemas. 
Surge así un asociacionismo de temas puntuales. Bueno, 
pero con pocos planteamientos de cambio social. "No hay 
suficientes cosas, pero las que hay no se aprovechan". 
Pero, sin duda, la faceta que José Manuel quiere hacer 
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destacar- y nosotros se lo permitimos- es la de la foto
grafía. Su afición, admiración, o simplemente encanta
miento, por ella surge ante el deseo de poder expresarse a 
través de una cámara. Al igual que el pintor se desentiende 
de todo frente al cuadro, el fotógrafo lo hace trás el objetivo. 
José Manuel ha atravesado varias etapas en el estudio de 
su fotografía. La primera fué con la Agrupación Fotográ
fica de Getafe.Posteriormente, a raiz de los cursos que 
llevó a cabo en Bellas Artes, comenzó a hacer sus propias 
fotografías, alentado por la siempre grata sensación que 
produce el trabajo de uno y para uno mismo. 
Prefiere las exposiciones a los concursos, ya que las 
primeras son el resultado de un esfuerzo más o menos 
continuado y que se muestra a los demás: los premios son 
" una carambola". 
No sabría definir su fotografía, pero no le importa. Cree que 
lo más importante es el trabajo y el interés puesto en ello, 
aunque reconoce que "hay momentos de inspiración en 
los que te sientes influido". 
José Manuel lleva doce años viviendo en Getafe. Aunque 
al principio no le gustaba, ahora se encuentra totalmente 
clavado aquí. Para él Getafe es una "mezcla rara", con las 
ventajas de los municipios, y el inconveniente de no ser una 
gran ciudad. 
Pero ahora las cosas le van bien. Esperamos que siga así. 

Manuela Ortiz. 
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